
  Seite: 1/2 

 SPD-Ratsfraktion  
CDU-Ratsfraktion 
Ratsfraktion Bündnis 90/DIE GRÜNEN 
Ratsmitglied SSW 
 

 

 
Zu Punkt                     der Tagesordnung 

 
Interfraktioneller Antrag 
 

0522/2012 
öffentlich 
07.08.2012 

 Datum Gremium Antragsteller/in 
Ö 20.09.2012 Ratsversammlung                                                     Ratsherr Juister, SPD-Ratsfraktion 

                                                                                                           Ratsherr Kruber, CDU-Ratsfraktion 

                                                                                 Ratsherr Scheelje, Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 

                                                                                                                              Ratsfrau Danker, SSW 

Betreff: 
Bearbeitung von Unterlagen auf digitaler Basis 
 
Antrag: 
 
1. Die Verwaltung wird beauftragt, darzulegen, wie zukünftig die Bearbeitung  
von Ausschuss- und Ratsversammlungsunterlagen auf digitaler Basis für Ratsmitglieder  
sichergestellt werden kann, die auf Papierausdrucke verzichten möchten.  
 
2. Inhalt der Prüfung soll auch sein, unter welchen Bedingungen das bestehende Ratsin-

formationssystem zu einem Ratsportal ausgebaut werden kann, welches 
 

•  Ratsmitgliedern bei der Zusammenarbeit untereinander, auf Ebene der Ausschüsse 
ebenso wie der Fraktionen unterstützt,  
•  die Regelung von Fragen zur Aufwandsentschädigung und die Abrechnung von 
Aufwendungen  per Internet ermöglicht . 

 
3. Geprüft werden soll ferner die dauerhafte Einrichtung des Zugangs per WLAN im Rat-

haussaal und in den Fraktionsräumen.  
 
4. Darüber hinaus ist darzulegen, welche Maßnahmen im Umfeld von Open Data und Open 

Government  bereits von der LHS Kiel umgesetzt werden und welche Maßnahmen darü-
ber hinaus in der kommunalen Familien erprobt und geeignet sind, die Transparenz für 
Bürgerinnen und Bürger zu erhöhen. 

 
5. Entstehenden Kosten, sowie die möglichen Einsparungen sind jeweils darzustellen. Da-

bei sollen auch die Kopier- und Druckkosten, die durch das Konzept einer papierarmen 
Ratsversammlung entfallen, sowie die Kosten der Anschaffung von Tablets/Notebooks 
für Ratsmitglieder dargelegt werden. 

 
 
Begründung: 
 
Ziel des Antrags ist es, neben dem vorhandenen kommunalen Sitzungsdienst und der Infor-
mationsbereitstellung für Ratsversammlung und die Ausschüsse die verstärkte informations-
technische Unterstützung der Ratsmitglieder.  
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Darüber hinaus bietet der Ausbau des Ratsinformationssystems zu einem Ratsportal die  
Chance auf eine effizientere Arbeit und damit eine erhebliche Zeitersparnis für die Ratsmit-
glieder bei ihrer ehrenamtlichen Arbeit.  
 
Nach der Einführung einer „Gläsernen Akte“ im Baudezernat soll der aktuelle Stand der Dis-
kussion im Bereich von Open Data und Open Government dargelegt werden, um zeitnah 
strategische Entscheidungen über eine Weiterentwicklung dieser Angebote treffen zu kön-
nen 
 
Durch den zumindest teilweisen Verzicht auf die Produktion von Unterlagen in Papierform  
können außerdem deutlich Kosten eingespart werden.  
 
gez. Ratsherr Lars Juister   f.d.R. 
SPD-Ratsfraktion 
 
gez. Stefan Kruber    f.d.R. 
CDU-Ratsfraktion 
 
gez. Ratsherr Dirk Scheelje   f.d.R. 
Ratsfraktion Bündnis 90/Die Grünen 
 
Ratsfrau Antje Danker 
SSW  
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